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LDepuis la troisième décade de ce XXIème siècle les difficultés 
s’enchaînent. Les deux premières années ont été impactées par
l’épidémie de la COVID 19 qui a entraîné des restrictions qui
n’avaient jamais été connues. Les effets de cette nouvelle 
maladie se font moins ressentir mais la vigilance demeure et
les gestes barrières doivent encore être appliqués.

Le début de l’année 2022 a été marqué par la guerre 
déclenchée par la Russie qui a envahi l’Ukraine (pays euro-
péen). Ce conflit a des effets réels sur notre économie nationale
avec des répercutions locales qui impactent chaque ménage et
les collectivités. On a dû s’adapter afin de limiter la pénurie 
d’aliments ou de denrées courantes. La diminution d’approvisionne-
ment des énergies fossiles a créé une réelle tension. Elle a fait bondir les
prix et a entraîné inéluctablement des augmentations en cascade. L’inflation est repartie et le pouvoir
d’achat des uns et des autres diminue, impactant en priorité les foyers ayant des revenus modestes. 

La sécheresse pendant plusieurs mois durant la période estivale avec des températures extrêmement
hautes confirme le changement réel climatique. La combinaison de ces problèmes nous oblige à modifier
rapidement nos habitudes. La sobriété énergétique devient nécessaire. La municipalité, depuis plusieurs
années, a pris des mesures pour être moins dépendante des énergies fossiles. En étant vigilant au quotidien et en
adoptant des gestes simples, on peut réduire notre impact environnemental. Il faut agir vite !

Malgré cette crise économique évidente, notre collectivité à travers différents travaux, sur les années 2022 et
2023, va investir près de 2,5 millions d’euros. La communauté de communes Forêts-Seine et Suzon a construit un
nouveau bâtiment, à côté de l’école maternelle, pour accueillir les activités du périscolaire et de la restauration.
Ce nouveau lieu de vie est apprécié par les enfants et le personnel. Il est bien adapté. Dès la libération du rez-
de-chaussée de la mairie, des travaux importants ont été entrepris pour rendre accessible aux personnes à 
mobilité réduite les différents services et avoir des espaces plus fonctionnels, modernes et accueillants.

De nouveaux jeux (pyramide de cordes, balançoire, nid d’oiseau et tyrolienne) et des agrès de fitness ont été 
installés en complément de ceux déjà existants. Notre collectivité possède un espace de loisirs et sportif 
remarquable permettant de pratiquer de nombreuses activités.
Les lignes électriques et téléphoniques de la route d’Is-sur-Tille sont en cours d’enfouissement.
Les travaux de la résidence senior, projet du mandat, se poursuivent selon le planning prévisionnel. Les premiers
occupants devraient pouvoir s’installer en octobre 2023.

Régulièrement des personnes me louent le dynamisme qui se dégage de notre village et les actions menées. J’en
tire une réelle fierté mais je la partage avec l’ensemble de l’équipe municipale qui s’implique dans l’étude et le
suivi des projets, les agents qui travaillent quotidiennement avec efficacité et accomplissent de multiples tâches,
les enseignants qui dispensent un enseignement de qualité et les nombreux bénévoles qui animent les associations
et organisent différentes activités ou qui apportent une aide appréciée pour améliorer le cadre de vie de la com-
mune. J’adresse mes sincères remerciements à celles et ceux qui s’investissent dans la vie de notre village.

Je souhaite la bienvenue aux nouveaux habitants qui ont rejoint notre village. Ils ont été nombreux au cours de
cette année.

Je vous invite à découvrir dans les pages de ce bulletin une rétrospective de l’année écoulée et les activités des
différentes associations. N’hésitez pas à participer à la vie communale et j’espère vous rencontrer lors de la 

cérémonie des vœux 
le vendredi 6 janvier 2023 à 18h30 à la salle des fêtes.

J’ai une pensée pour ceux qui souffrent, qui rencontrent des difficultés ou qui se retrouvent isolés. J’espère que la
situation économique s’améliorera dans les prochains mois afin que chacun puisse retrouver plus de dignité 
et de confiance.

Au nom de l’équipe municipale, je souhaite à chacune et chacun d’entre vous une très belle
année 2023. Je vous adresse tous mes vœux de bonheur et de réussite.

Jean-Michel STAIGER
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… Etat civil

Naissances

Mariages

FARESIN Léo, Daniel, Fortuné 16 mars
JANNAUD Nina, Emma 19 mai
ANNETTE Mila 19 juin
JACQUET Lilian, Joseph, Serge 9 juillet
DOS SANTOS Noé 11 juillet
KANDASAMY Nila 11 août
MUSSY Théa, Marie 19 août
GOUVERNET-LESPINE Ishan, Marc, Luc 3 novembre

TISSOT Florian 
et GEHIN Marie 11 juin

KRAMMER Thibaut, Nicolas 
et DEVILLARD Julie, Charlotte 16 juillet

HUOT de SAINT-ALBIN Etienne Marie Bernard
et VAN RIE Claire, Brigitte, Marie 16 septembre

Décès

GARNIER Andrée,  Augustine 7 janvier
veuve DEMORTIERE

DROIT Maurice 12 mai

HENRI Andrée Jeanne 12 août
veuve FUCHEY



Action Sociale et Animations Seniors

LLa Commission sociale, Enfance, Ainés
Est présidée par Martine SICCARDI, adjointe au
Maire. Elle est composée de Jean-Michel STAIGER,
Maire et de six conseillers, Jean-Christian DOUVIER,
Aurore MARQUIE-JACQUIN, Catherine MUNA-
ROLO, J-François ROGER, Philippe de SAINT-ALBIN, 
Hélène THOUVENIN.

Ses attributions :
Apporter des aides aux personnes en cas de besoin
(prestations en nature ou monétaires)
Gérer l’attribution de l’aide sociale légale.
Orienter au mieux les familles pour l’obtention
d’aides et de subventions ainsi que pour la constitu-
tion de dossiers.
Participer à la lutte contre l’exclusion et la pauvreté.
Animer des actions afin de renforcer la 
convivialité
Dans ce cadre, nous continuons les actions que nous
avons mises en place, à savoir :

l Transport des personnes âgées à Dijon avec le 
véhicule électrique.
Départ chaque jeudi matin sur demande. Vers 9h
pour un retour vers 11h30, les personnes sont emme-
nées sur le parking du supermarché Géant Casino
de Fontaine-les-Dijon et un arrêt peut être organisé à
la pharmacie de Messigny-et-Vantoux. 
Elles sont ramenées à leur domicile.
Afin de bénéficier de ce service, appeler Mme 
Catherine MUNAROLO au 06 23 88 76 24 trois
jours avant.

l Enlèvement des déchets verts, chaque mardi, par
les employés de la mairie pour les personnes de plus
de 75 ans n’ayant pas la possibilité de les emporter
à la déchetterie.

Si vous êtes intéressés, s’adresser également à
Mme Catherine MUNAROLO au même numéro
que précédemment ou à la mairie.
Merci de déposer ces déchets sur le trottoir 
devant la maison courant de la matinée.

l Distribution des paniers garnis en fin d’année
pour les personnes de plus de 70 ans aux 
revenus modestes.

l Organisation du repas annuel concernant la 
population du village de plus de 63 ans. Il est prévu
fin janvier. Nous espérons enfin pouvoir l’organiser
fin janvier 2023, après deux ans pendant lesquels,
vu le contexte pandémique, nous avons dû annuler.

l Avec l’ouverture de la résidence senior, de 
nouvelles animations seront organisées pour les 
personnes en perte de mobilité.

Martine SICCARDI
M
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Tunnel 100 mètres sur place
Réparation - Fabrication- Vente d’armes.

Vêtements, accessoires, déco
Coutellerie

ARMURERIE DU SUZON

NOUVEAU !U !

NOUVEAU 
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C
Cette association est ouverte à tous les habitants
du village. Son but est d’éviter ce sentiment de
solitude qui s’accroît avec l’âge. Se retrouver
pour un après-midi récréatif par semaine pour
participer à divers jeux, partager une boisson et
des petits gâteaux en discutant à bâtons rompus
et rire de tout et de rien, c’est tout ce que nous
désirons.
N’hésitez pas à venir, même une fois, afin de
vous rendre compte et revenir si cela correspond
à vos attentes. Nous vous accueillerons avec plai-
sir. Pour Les personnes qui ne
peuvent s’y rendre seules, cela
ne doit pas les décourager. Elles
peuvent le signaler soit à la Mai-
rie, soit en contactant Martine
SICCARDI au 06 14 61 93 10

afin qu’on vienne les chercher.

Composition du bureau :
Présidente :  Martine SICCARDI
Trésorière : Annick NAWROCKI
Secrétaire : Martine QUENTIN
Elle regroupe 17 personnes. Deux
hommes sont venus nous rejoindre,
alors, les messieurs qui n’osaient venir
n’hésitez plus !
Cette année, nous avons repris nos activités sans
contraintes sanitaires.
Une fois par mois, nous nous retrouvons pour le 
déjeuner au restaurant du village “Le Savignien”.
Nous sommes allés au Salon des seniors organisé à
Is-sur-Tille qui a beaucoup intéressé les participants.
Le transport était organisé par la COVATI, .

Chaque année, nous organisons des actions intergé-
nérationnelles avec les enfants de l’école maternelle.
Malheureusement, nous avons été à nouveau freinés
par des retours importants d’infections mais nous
avons beaucoup d’espoir. Nous avons été invités,
pour la “Semaine bleue’, à venir jouer, un après-midi,
avec les enfants des différentes classes. La directrice
de l’école maternelle compte bien organiser à nou-
veau des activités communes avec le club. Les écoles
maternelles et primaires se sont proposées afin de dé-
corer les tables pour le repas des Ainés de fin janvier.

Venez nous rejoindre à la salle qui jouxte le stade
de football, tous les mercredis, à partir de 14 h.
(Présence non obligatoire, c’est quand vous voulez,
quand vous pouvez).

Martine SICCARDI

le Club de l’Amitié
M
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Le budget communal

A
COMPTE ADMINISTRATIF 2022

Au moment de la finalisation de ce bulletin, les finances communales n'avaient pas été arrêtées définitivement
mais une approche, du budget réalisé au cours de l'année 2022, vous est communiquée.

N.B :  CET EXERCICE PRESENTE GLOBALEMENT UN DEFICIT QUI EST LIE AUX FINANCEMENTS 
DU DEBUT DES TRAVAUX DE LA MAIRIE ET DE LA RESIDENCE SENIOR, MAIS IL EST COUVERT  

PAR LES EXCEDENTS ANTERIEURS CUMULES

FONCTIONNEMENT
DEPENSES

Chapitres Intitulés Montants
132 900 €
152 700 €
19 500 €
15 800 €
59 900 €
2 200 €
100 €

1 000 €
384 100 €

Charges à caractère général
Charges de personnel
Atténuation de produits
Opérations d’ordre entre sections
Autres charges gestion courante
Charges financières
Charges exceptionnelles
Dotations aux provisions

TOTAL

11
12
14
42
65
66
67
68

RECETTES

Chapitres Intitulés Montants
34 000 €
117 500 €
216 600 €
77 700 €
167 000 €
1 600 €

614 400 €

230 300 €

Produits des services
Impôts et taxes
Fiscalité locale
Dotations, participations
Autres produits de gestion courante
Produits spécifiques

TOTAL

EXCEDENT FONCTIONNEMENT

INVESTISSEMENT
DEPENSES

Chapitres Intitulés Montants
25 600 €
14 600 €
28 400 €
212 700 €
333 400 €
614 700 €

Emprunts et dettes assimilées
Immobilisations incorporelles
Subventions équipements versées
Immobilisations corporelles
Immobilisations en cours

TOTAL

RECETTES

Chapitres Intitulés Montants
15 800 €
86 300 €
171 800 €
1 300 €

275 200 €

339 500 €

Opérations d’ordre entre sections
Dotations fonds divers
Subventions d’investissement
Emprunts et dettes assimilées

TOTAL

DEFICIT INVESTISSEMENT

70
73
731
74
75
77

16
20
204
21
23

40
10
13
16

RESULTAT GLOBAL EXERCICE 2022 : DEFICIT

RESULTAT REPORTE ANNEE ANTERIEURE

-109 200 €

2 690 000 €
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Comité des fêtes et cérémonies
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22022 a été enfin source de retrouvailles autour de différentes manifestations tout au long de l’année. Les buts
principaux, partage et convivialité furent retrouvés au fil des
mois.
Nous pouvons être fiers du succès des manifestations : 
le ramassage des œufs de Pâques, la journée Savigny en
plein air en association avec le Foyer Rural,  la fête de la
musique,  l’apéritif de rentrée, les goûters d’halloween ou
de Noël…. ainsi que toutes les cérémonies 8 mai, 14 juillet,
Bois de Norges, 11novembre… 

Ces regroupements sont fédérateurs de rapprochement et
de connaissance de ses voisins pour faire de notre village
autre chose qu’un village “dortoir”.

Le groupe de bénévoles s’est enrichi de nouveaux membres
pour former une équipe soudée qui sera toujours à l’écoute
de vos propositions. Vous êtes évidemment les bienvenus
pour nous rejoindre.
Le bureau est constitué :
- Présidente : Catherine Beninca
- Vice-présidente : Marie-Françoise Sauvain
- Secrétaire : Martine Siccardi
- Secrétaire-Adjoint : Laurent Chiri
- Trésorier : Jean-François Roger
Je tiens à vous souhaiter une très bonne année 2023 à
toutes et tous et à remercier tous les bénévoles pour leur
travail qui permet d’apporter de la joie aux habitants de
Savigny-le-Sec.

Catherine BENINCA

Le Comité des fêtes et cérémonies de Savigny-le-Sec est une association loi 1901 
émanant de membres du conseil municipal et de personnes bénévoles de la commune.
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Commission environnement

Les enjeux au niveau environnemental n’ont 
jamais été aussi forts. Malheureusement, par 
moment on se sent un peu démuni, et avons 
l’impression que nous n’y pouvons rien. Cela n’est
qu’un sentiment, car dans cette course contre la mon-
tre, chaque petit geste compte, chaque action fait
évoluer les comportements. Depuis quelques mois
nous voyons de plus en plus de citoyens aller au 
travail en vélo, non pas parce que ces personnes re-
cherchent le challenge sportif, mais bel et bien pour
réduire leur impact sur l’environnement. Dans ce sens
la mairie a aidé ces personnes à s’équiper d’un vélo
électrique en leur versant une prime de 150€.
Le réchauffement a aussi des signes visibles sur nos
territoires. Cet été particulièrement chaud et sans pré-
cipitations a rendu l’accès à l’eau très compliqué
pour l’homme comme pour les animaux. Ceci a 
engendré un drame avec les sangliers pris au piège
dans un bassin de récupération d’eau de pluie. 

Pour répondre à cela, la mairie va entreprendre des
travaux pour étanchéifier des bassins le long des
grandes charrières.

Dans ce combat nous devons aussi penser à
nos déchets, en réduisant leurs nombres, en
triant mieux et en triant plus. Au cours de l’an-
née 2022, nous avons eu plusieurs manifesta-
tions festives dans la commune, lors desquelles
les membres des associations ont appliqué le
tri sélectif. Ce petit geste permet de recycler
quasi tous les contenants de boisson (canette
en aluminium, bouteille plastique…). Associées
à ce bulletin, vous découvrez également les
nouvelles consignes de tri du SMOM (Syndicat
Mixte des Ordures Ménagères). En ce début
d’année 2023, deux changements s’opèrent :
l Le 1er nommé “multimatériaux” correspond à
la fusion de la caisse bleue pour le papier avec
le container jaune du recyclage. En clair, tout
ce qui se recycle va dans une unique poubelle,
la jaune. 
l Le 2ème changement nommé “extension des
consignes de tris”. Il est dorénavant possible de 
recycler tous les emballages plastiques (pots de
yaourt, films alimentaires, suremballages…)
Et pour finir sur les déchets, nous avons pour la 3ème

année consécutive agit pour nettoyer notre com-
mune. Une quantité importante de déchets a été re-
tirés des abords du village en seulement quelques
heures.
Au cours de l’année 2022, nous avons organisé
quelques rencontres avec la LPO (Ligue pour la Pro-
tection des Oiseaux). Le retour des membres de la
LPO est plutôt positif. Ils ont constaté, et nous ont fait
constater, une faune et une flore riche. Certaines 
espèces assez sensibles sont présentes sur notre ter-
ritoire. Cela est un signe très encourageant et démon-
tre le résultat des actions menées en faveur de
l’environnement.

Joachim PELLICIOLI 
Adjoint à la Commission environnement 

LPO 21 mai 2022 découverte des espèces 
d’oiseaux sur notre territoire

Sarl NATTIE
2, route de Messigny

SAVIGNY-LE-SEC

03 80 42 12 09

Du lundi au vendredi :
Repas traditionnels les midis

Vendredis soirs :
Pizzas à emporter (sur réservation)

BAR - RESTAURANT

Ce bulletin municipal est réalisé grâce à l’aide des annonceurs.
Faites-leur confiance en leur accordant, en priorité, vos achats et vos travaux
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INSTALLATION JEUX ET AGRES
COUTS HT

TERRASSEMENT 3 850 €
ACHAT MATERIEL 220865 €
INSTALLATION 6 610 €

FINANCEMENT
SUBVENTION ETAT DETR 9 708 €
SUBVENTION CD 21 1 700 €
SUBVENTION REGION BFC 1 065 €
PARTICIPATION COMMUNALE 20 852 €

ENFOUISSEMENT LIGNES ELECTRIQUES ROUTE IS
COUTS HT

TRAVAUX ELECTRIQUES 73 000 €
TRAVAUX TELEPHONIQUES 8 000 €
TRAVAUX ECLAIRAGE PUBLIC 35 000 €

FINANCEMENT
SICECO TRAVAUX ELECTRIQUES 42 000 €
SICECO TRAVAUX TELEPHONIQUES 4 000 €
SICECO ECLAIRAGE PUBLIC 15 000 €
PARTICIPATION COMMUNALE 61 000 €

TRAVAUX DE VOIRIE
COUTS HT

REFECTION VOIE ENROBES 26 000 €
AMENAGEMENT SECURITAIRE CHICANES 10  500 €

36 500 €
FINANCEMENT

SUVENTION ETAT AMENDES DE POLICE 8 200 €
SUBVENTION CD 21 11 500 €
PARTICIPATION COMMUNALE 119 800 €

TRAVAUX REAMENAGEMENT MAIRIE
COUTS HT

ETUDES 21 000 €
TRAVAUX 210 000 €

231 000 €
FINANCEMENT

SUBVENTION ETAT DETR 95 000 €
SUBVENTION CD 21 30 000 €
PARTICIPATION COMMUNALE 106 000 €

Route de Marsannay-le-Bois - 21380 SAVIGNY-LE-SEC
Tél 03 80 35 51 17 - Fax 03 80 35 51 28

Fourniture enrobés chauds-froids
Professionnels et particuliers

G. I. E.
DIJON ENROBÉSDIJON ENROBÉS
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SERVICE
BARBIER

Réservation en ligne www.planity.com
Grande Rue - 21380 MESSIGNY-ET-VANTOUX

Tél  03 80 35 40 98

l ’Hair du Temps

CONSTRUCTION RESIDENCE SENIOR LOGEMENTS
COUTS TTC (PAS RECUPERATION TVA)

ETUDES 90 000 €
TRAVAUX 1 540 000 €

1 630 000 €
FINANCEMENT

SUVENTION ETAT DSIL 200 000 €
PARTICIPATION COMMUNALE 1 430 000 €

CONSTRUCTION RESIDENCE SENIOR ACTIVITES
COUTS HT

ETUDES 32 000 €
TRAVAUX 330 000 €

362 000 €
FINANCEMENT

SUVENTION ETAT DSIL 110 000 €
SUBVENTION CD 21 110 000 €
PARTICIPATION COMMUNALE 142 000 €

La résidence senior sort de terre
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L’école maternelle

En 2021/2022, nous avons accueilli 50
élèves de 2 à 6 ans. L’équipe éducative reste
la même avec M. Martinet, enseignant des
plus petits, Mmes Hervey et Quillien, Atsems
et moi-même, enseignante des plus grands et
directrice d’école. 
L’année a malheureuse-
ment été marquée par un
pic de Covid au second tri-
mestre qui a ralenti un peu
nos activités mais nous
avons tout de même pu
construire de beaux pro-
jets pour nos élèves et les
accompagner au mieux
dans leurs apprentissages.
Je vous les présente suc-
cinctement : 
Semaine du goût : pour
les plus petits autour des ci-
trouilles, potimarrons…
Semaine Bleue : partage

d’une recette avec le club de l’amitié de Savigny-le-
Sec. Une classe a cuisiné une tarte au potimarron et
l’autre a décoré les fiches recettes. 
La journée de la laïcité : Les plus petits ont illustré
les activités des enfants à l’école. Les affiches ont été
mises sur les fenêtres de l’entrée. Les plus grands ont
répondu à la question « A quoi sert l’école ? » Les
verbes trouvés ont été décorés et affichés sur le gril-
lage de l’école. 
Décors de noël : Chaque classe a décoré un sapin
en bois réalisé par des bénévoles du village.
Semaine des mathématiques : promenade dans le
village à la recherche de formes géométriques et
mise en commun avec l’autre classe.

Planétarium : la coopérative scolaire a financé une
visite du planétarium installé par l’association les 3A
à l’occasion de leurs portes ouvertes. Les enfants ont
été sensibilisés au système solaire et à l’espace.
“ECOLE DEHORS” dans le cadre du projet
d’école autour de la Nature : activités d’appren-

tissages dans la cour de récréation
(motricité, mathématiques, arts vi-
suels), randonnées d’automne, d’hi-
ver, réalisation de mangeoires pour
les oiseaux, observation par les fe-
nêtres des oiseaux, promenade com-
mune de printemps à la découverte
des fleurs, chasse aux œufs dans un
espace boisé à proximité de l’école
Sortie au château de Rosières :
en lien avec le projet d’école autour
de la Nature, la sortie au château
de Rosières a permis aux enfants de
suivre deux chasses aux énigmes,
une dans les jardins et une dans les
bois environnants. Ils ont pu égale-

ment visiter le château. Les deux classes ont été mé-
langées afin de favoriser le tutorat et l’entraide. 
Découverte d’instruments africains : approche 
interactive d’instruments africains
dans le cadre du projet Tan-
dems Solidaires. 

Les “Tandems Solidaires” sont un dispositif multi-
acteurs coordonné par les académies de Dijon, de
Besançon et le réseau Bourgogne-Franche-Comté 
International, avec le soutien de plusieurs collectivités
territoriales de Bourgogne-Franche-Comté notam-
ment la Région, les Départements du Jura et du Ter-
ritoire de Belfort, la Ville de Dijon et la Ville de
Belfort. Son objectif est de favoriser l’ouverture au
monde des jeunes franc-comtois et bourguignons,
leur appréhension de l’interculturalité et leur enga-
gement solidaire et citoyen par le biais de l’ECM,
Education à la Citoyenneté Mondiale, au sein des
établissements scolaires des deux académies.

Le thème choisi avec le GREF Dijon a été “Tous 
écoliers : regards croisés avec le Bénin” et
l’objectif de développement durable tra-
vaillé “l’accès à une éducation de qualité”. 

Le GREF Dijon a envoyé plusieurs de ses bénévoles
en mission au Bénin au cours de l’année dont une
habitante de Savigny-le- Sec. C’est avec elle que
s’est construit le projet. Il s’est décliné selon plusieurs
étapes : 
l La vie de l'écolier ici : le rôle de l'école, sa fonction,
son utilité,
l Première approche des droits de l'enfant,
l La vie d'un écolier dans les pays du monde,
l L'école au Bénin : découverte, mise en place
d'échanges et correspon-
dance avec une école
maternelle du Bénin.
Le QR code ci-contre vous
permettra, si vous souhai-
tez en savoir plus, de vi-
sionner un court film
retraçant ce projet de 
Tandems solidaires. 
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Tandem solidaire avec l’association GREF
(Groupement des Educateurs sans Frontières)
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L’école maternelle

Fête d’école 
Elle s’est tenue le vendredi 24 juin de la sortie de
l’école jusqu’à 19h30 pour rendre compte des pro-
jets de l’année sous un format de portes ouvertes. Les
familles sont venues au moment qui leur convenait le
mieux sans contraindre leurs emplois du temps.  
L’équipe enseignante conçoit la fête d’école comme
une fête de l’apprentissage des enfants et un moment
de partage autour de leurs découvertes. C’est
l’aboutissement des
projets menés tout au
long de l’année, un
moment convivial
centré sur les ap-
prentissages et la vie
d’écolier. 
Les enfants ont pu ex-
pliquer, raconter, ma-
nipuler mais aussi
montrer tout simple-
ment leur classe et
les affichages, le ma-
tériel en place. Il y a
eu des ateliers pa-
rents/enfants autour
de la nature dont le
matériel a été fi-
nancé par la coopé-
rative scolaire
(moulins à vent à fa-
briquer, photo-
phores, chasse aux
énigmes). L’exposi-
tion réalisée sur le tandem solidaire a ensuite été ins-
tallée à l’Espace Savinus. 

Pour cette année scolaire 2022/2023,
nous accueillons à nouveau 50 élèves. Nous avons
participé, comme chaque année, à la Quinzaine de
l’Ecole Maternelle fin novembre permettant aux 

familles de venir partager une heure de vie de
classe avec leur enfant. Cette quinzaine, initiée
par l’AGEEM (Association Générale des Ensei-
gnants en Ecole Maternelle), permet de montrer
la spécificité de l’école maternelle et construire
un lien de confiance avec les familles.
Dans le prolongement de notre projet d’école 
autour de la Nature, nous avons programmé des
matinées mensuelles “Ecole Dehors”. L’école du

dehors telle qu’elle se met
en place en France s’ins-
pire des “forest school”
venues des pays nor-
diques. C’est une alter-
nance d’activités dirigées
et de jeux libres. Il s’agit
d’utiliser la nature comme
support d’enseignement.
Nous partons donc une
fois par mois avec nos
deux classes en pleine na-
ture pour vivre des activités
d’apprentissage. Ces temps
dehors sont construits autour
d’activités sensorielles, mo-
trices et concrètes, adaptées à
chaque enfant et à son
rythme. 
Notre école maternelle est ou-
verte à toute proposition de
partage, de projet. Si vous
souhaitez présenter une pas-
sion, participer à une sortie bi-

bliothèque ou nature, nous présenter votre potager,
votre jardin ou autre, n’hésitez pas à nous contacter.
Je vous souhaite, au nom de l’équipe éducative, une
très belle année 2023, qu’elle soit à la hauteur de
vos attentes.

Mme Cadart-Déclas 
Directrice
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Sortie au château de Rosières



NNotre école regroupe les enfants de Savigny-
le-Sec et ceux d’Epagny.
Trois classes sont à Savigny-le-Sec et la 
quatrième classe à Epagny, dont l’ouverture
provisoire avait été actée en septembre 2021.

Son ouverture définitive a été confirmée lors de
la rentrée de septembre 2022.
81 élèves sont répartis comme suit : 21

CP/CE1, 19 CE2/CM1 et 19 CM1/CM2 à 
Savigny-le-Sec et 22 CE1/CE2 à Epagny.
La fin d’année scolaire 2021-2022 a été marquée
par le départ à la retraite de Régine Devillard, en
poste depuis 30 ans dans le RPI. Des anciens élèves,
venus nombreux, se sont réunis autour d’elle à cette
occasion.

Céline Bavay, Justine Dubuet, Cécile Petit, Marie-
Pierre Martin et Romain Jacquet ont rejoint l’équipe

enseignante pour la rentrée 2022 déjà composée
de Anne Lasserteux et Aurélie Grebille. Ils sont 
accompagnés par Stéphanie Vitelli et Laetitia Jorge,
AESH et Magalie Flick, service civique.

Quelques évènements de l’année 2022 :
Danse avec Johanna :
En janvier, les quatre classes ont pu bénéficier de
séances de danse encadrées par Johanna Lopes Da
Silva. Cette action s’inscrivait dans les programmes
scolaires, dans le cadre des activités corporelles, 
artistiques et sportives.

Visite du collège Paul Fort :
En mai, quelques CM2 ont eu la possibilité de se ren-
dre au collège Paul Fort d’Is-sur-Tille pour une visite
de l’établissement. Ils en ont parcouru les principaux
lieux : CDI, salles de cours, salle de permanence, ré-
fectoire … à travers un rallye, une visite, la participa-
tion à des cours avec des professeurs du collège.

Journée à la citadelle de Besançon :
Le 31 mai, dans le cadre de la sortie de fin d’année,
les quatre classes se sont rendues à la citadelle de
Besançon pour une découverte du lieu à travers des
ateliers ludiques, un rallye-photo pour les CM, des
temps de visite libre avec les enseignantes. Vauban,
qui a su capter l’attention des élèves, était même de
la partie !
Les enfants ont également apprécié le jardin zoolo-
gique et le muséum.

L’école élémentaire
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Danse avec Johanna

Visite du Collège Paul Fort

Journée à la Citadelle de Besançon



Fête de l’école élémentaire :
Le 1er juillet une représentation a été 
donnée sous la halle de Savigny-le-Sec,
devant les parents d’élèves. Les classes ont
interprété des chants sur le thème de la paix.

Rencontre de course longue :
Le 18 octobre, les quatre classes
du RPI ont accueilli sur les terrains
de sport de Savigny-le-Sec les
élèves du RPI Brétigny/Norges
pour une rencontre de course
longue. La rencontre a débuté par
un pique-nique commun, puis les
élèves ont été répartis sur des 
“ateliers tournants” : échauffement
et course, "supporters", jeu du
béret en anglais "Steal the bacon",

balle assise, sprint.
Cinq parcours de course avaient été prévus pour
les élèves du CP au CM2.  A la fin de l’épreuve,
chacun s’est vu récompensé par un goûter 
partagé et un diplôme de participation, sur lequel
était précisée la distance parcourue.
De nombreux parents, répartis tout le long du 
parcours, sont venus encourager les enfants.

Sensibilisation à l’usage des écrans :
Le 1er décembre des étudiants en service sanitaire
sont venus pour une première intervention auprès
des élèves de CM1 et CM2 sur le thème des
écrans. Ils ont abordé dans un premier temps les
habitudes des élèves avec les écrans (télévision,
tablettes, ordinateurs, téléphones …) et revien-

dront par la suite pour les sensibiliser aux 
“dangers” que peuvent présenter des
temps d’utilisation trop longs et un
mauvais usage de ceux-ci. 

Toute l’équipe pédagogique
vous présente ses meilleurs vœux
pour l’année 2023 !

Aurélie GREBILLE,
Directrice de l’école élémentaire
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L’Institut des Merveilles

7, Grande Rue. 21380 MESSIGNY-ET-VANTOUX - 03 80 62 72 33

institut.des.merveilles@gmail.com - www.institutdesmerveilles.fr

Notre institut est spécialisé en 
bien-être, soin du visage et du corps, 

technologie LPG, onglerie, 
embellissement du regard,  

socio-esthétique et minceur…

De nombreuses prestations sont disponibles sur notre
site internet et sur Planity, notre site de réservation.

Ouvet tous les jours, sauf dimanche
de 9h à 19h (samedi 9h-16h)

L’école élémentaire

Course longue
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Les P’tits secs

Les p’tits secs, ce nom vous est peut-être 
maintenant familier ? Si non, alors présentons-nous
un peu !  Créée il y a maintenant 3 ans, notre 
association de parents d’élèves a pour objectif de
rassembler les écoles élémentaire et maternelle des
communes de Savigny-le-Sec et Epagny autour
d'évènements festifs et de reverser nos bénéfices
aux écoles. 
Cette année 2022, moins perturbée par les 
restrictions sanitaires, nous a permis d’organiser les
manifestations que nous avions planifiées, notam-
ment une  fin d’année scolaire assez rythmée avec
la vente de plants et de légumes en mai et la 
première édition d’un “Bike and Run” à Epagny
début juin. Nous avons clôturé cette année scolaire
avec  un barbecue organisé au stade de foot à 
Savigny-le-Sec qui a rencontré un franc succès.
En ce mois de décembre, vous avez pu comman-
der auprès de nous des sapins de Noël et/ou des
saucisses de Morteau et profiter d’une soirée
conviviale sous la halle, le 2 décembre, avec vente
de vin chaud, de gaufres et présence de commer-
çants locaux (charcuterie corse, bière de Savigny-
le-Sec, produits de beauté à l’aloé véra et  bijoux
en macramé). Cette année, le Comité des fêtes de

Savigny-le-Sec s’est joint à nous et a proposé une
soupe de légumes à l’issue de cette vente. 
Vous pouvez dès à présent, bloquer votre samedi 25
février pour une après-midi Zumba qui se tiendra à la
salle des fêtes de Savigny-le-Sec et vous entraîner pour
le nouveau parcours de “Bike and Run” d’Epagny du
lundi 29 Mai . 
Cette année, nous sommes fiers d’avoir reversé 
1 127 € à l’école maternelle et 1 909 € à l’école élé-
mentaire pour aider au financement des projets menés
par les enseignants. 
Merci à tous, des mairies, aux enseignants en passant
par les parents, pour votre soutien : cette association
fonctionne parce que vous la faites vivre !
Si vous voulez rejoindre l’association et nous aider,
vous pouvez le faire simplement par mail ou de vive
voix quand vous le voulez. Plus on est de fous, plus on
rit !  A très bientôt.

Nous contacter : 
Aurélien Menecier (Président), 

Caroline Menecier (Vice-Présidente), 
Mélanie Pellicioli (Trésorière) 

ou Amandine Rolet (Secrétaire)
lesptitssecs@gmail.com

06 78 64 92 95
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Les élus de la Communauté de communes Fo-
rêts, Seine et Suzon sont particulièrement at-
tentifs à s’inscrire dans des démarches
éco-responsables dans le cadre de leurs pro-
jets de territoire. Nous pouvons retenir le travail
assuré avec le Syndicat mixte du Pays Seine et
Tilles en Bourgogne (PETR) car nous avons ré-
pondu à l’appel à projet européen LEADER
(Liaison entre Actions de Développement de
l’Economie Rurale).

Dans ce cadre, il existe un sou-
tien à l’acquisition de véhicules élec-
triques et d’équipement de recharge.
Il s’agit d’accompagner le change-
ment de comportements des usa-
gers.
Aussi, grâce au soutien financier du
PETR à travers le programme LEA-
DER, la Communauté de
communes Forêts,Seine
et Suzon a ac-
quis deux véhi-
cules électriques.
Ils sont mis à disposition de
son personnel technique en charge
des chaufferies et du personnel de la mé-
diathèque. L’aide financière accordée pour l’acqui-
sition d’un véhicule électrique cinq places s’élève à
12 000 euros. C’est le montant plafond.

La CCFSS s’est également fortement engagée dans
l’accompagnement de la population à la connais-
sance du numérique avec le soutien du Conseil 
départemental de la Côte-d’Or. Le Département
aura bientôt terminé de déployer la fibre optique
mais on constate qu’encore à ce jour, 40 % des Côte-
d’oriens sont peu à l’aise avec le numérique. Pour lut-
ter contre la fracture numérique, depuis le 1er octobre
2022, à Saint-Seine-l’Abbaye, ancien chef-lieu de
canton, il existe un Espace Numérique Mobile. Cet

ENM a pour vocation d’aller au plus près des
habitants et à la demande et sur ren-
dez-vous les mardis ou vendredis de
14 h à 16 h (03 80 35 09 51).
Pour les personnes empêchées, il
s’agit de retrouver à domicile les 
services de l’ENM pour s’informer, 
découvrir et s’initier aux outils informa-
tiques. Un ou plusieurs animateurs 
accueillent et accompagnent chacun
dans l’apprentissage et l’usage du 
numérique chez soi.
(médiathèque.st-seine©wanadoo.fr)

Voici concrètement des services qui sont
mis à disposition de la population de l’ensem-

ble du territoire de la CCFSS et qui répondent
aux attentes du plus grand nombre.

Catherine LOUIS
Présidente de la communauté de communes 

Forêts, Seine et Suzon 

Le mot de la présidente
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Cette rentrée 2022 s'ouvre à de nouvelles perspec-
tives avec l’emménagement du pole périscolaire de
la Communauté de communes Forêts-Seine-et-Suzon,
dans des locaux répondant aux dernières normes en
vigueur.

En effet, après plusieurs mois de chantier, le nouveau
bâtiment périscolaire a ouvert
ses portes en septembre. Tant at-
tendu des familles comme des
animateurs, il offre un lieu répon-
dant aux exigences réglemen-
taires. Il s'inscrit par ailleurs en
cohérence avec les valeurs éco-
logiques et économiques de la
collectivité. Il offre un espace lumineux, spacieux et
adapté. Que ce soit au niveau thermique ou pho-
nique, nous apprécions tous cette nouvelle installa-
tion.
L'équipe d'animation propose aux enfants des temps
d’activités et d’animations de qualité, particulière-
ment sur les accueils du matin et du soir.  Les théma-
tiques sont choisies en fonction du calendrier et
s’articulent toujours autour du projet pivot : le déve-
loppement durable.

Pour le bien-être de tous, l’équipe a souhaité mainte-
nir la mise en place de trois services sur la pause 
méridienne. 

Le temps de repas est ainsi un moment moins
bruyant, plus convivial.

Toujours pour répondre aux évolutions de la 
règlementation, la communauté de communes
a financé la formation BPJEPS (brevet profes-
sionnel de la jeunesse, de l'éducation et du

sport) de la responsable du site. Ce
diplôme lui permettra de diriger une
structure accueillant plus de 80 
mineurs, plus de 80 jours par an, ce
qui est le cas aujourd’hui sur le site de
Savigny-le-Sec.
A ce jour, l’équipe d’animation est au com-
plet mais nous sommes toujours à la re-

cherche d’une personne pouvant travailler en cuisine
– poste d’agent de restauration, intervention sur les
jours scolaires de 10 h45 à 16 h15. Formation mé-
thode HACCP obligatoire. Si ce poste vous intéresse,
n’hésitez pas à contacter la CCFSS au 03 80 42 98
97 pour avoir des renseignements.

Les agents du pôle périscolaire de Savigny-le-
Sec, les services de la CCFFS et moi-même, vous
souhaitons une belle année 2023.

Catherine Burille
Vice-présidente en charge de l’enfance jeunesse 

Accueil périscolaire
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L’L’année 2022 a retrouvé un rythme quasi normal.
La bibliothèque compte 145 lecteurs.
Depuis septembre, les classes des écoles mater-
nelles et élémentaires viennent toutes les deux 
semaines, les petites sections une fois par période.
L’école maternelle nous a prêté de septembre à
décembre son exposition sur leur correspon-
dance avec une école du Bénin.
La Médiathèque de Côte-d’Or est une partenaire
très précieuse : en plus des 450 livres prêtés et
renouvelés deux fois par an. Le service de navette
qui passe toutes les trois semaines permet de re-

cevoir les livres réservés pour les lecteurs sur le cata-
logue internet ainsi que des animations pour les
scolaires.
Tout lecteur inscrit à la bibliothèque peut, en outre, 
s’inscrire gratuitement à la Médiathèque Numérique.
Cinéma, musique, presse et formations vous sont 

proposés. N’hésitez pas à me demander.
Le club de lecture, composé de 10 lectrices, se réunit
autour de lectures communes tous les deux mois 
environ.
Il est à noter une belle affluence de la jeunesse, qui se
retrouve, entre autre, pour faire des jeux sur les ordina-
teurs (voir photo) et une bonne ambiance générale !
Je vous souhaite le meilleur pour 2023.
Au plaisir de votre visite,

Vanessa Latte
Responsable de la bibliothèque
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 L’espace Savinus

(Bibliothèque et salle multimédia)
2, rue d’Amont - 21380 Savigny-le-Sec

Tél : 03 80 35 56 48
E-mail : espace.savinus@orange.fr

Horaires d’ouverture :
Mardi : 16h -18h

Mercredi : 10h -12h et 16h -18h30
Samedi : 10h -12h

Pour s’inscrire:
Droits d'inscription : Individuel 5€/an 

Famille 10€/an.
Chaque utilisateur peut emprunter 5 documents
maximum pour une durée de 3 semaines, 
prolongeable si le document n’est pas attendu par
un autre lecteur.
L'inscription donne droit à l'accès gratuit aux 
ordinateurs.

csi.vaillaut@outlook.fr
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Le Pays Seine-et-Tilles compte 66 communes regrou-
pées au sein des trois communautés de communes
Forêts, Seine et Suzon/Tille & Venelle/Vallées de la
Tille et de l’Ignon. Il œuvre, à leurs côtés, au déve-
loppement du territoire.

Les moments forts de l’année 2022 :
l Dans le domaine de la santé : après deux ans
de crise sanitaire, le territoire s’est engagé dans l’éla-
boration d’une nouvelle politique territoriale de santé
avec l’écriture d’un second contrat local de santé qui
sera signé en 2023 pour cinq ans. Au programme :
santé mentale, santé environnementale, installation
de professionnels de santé, santé au travail, préven-
tion, …

l Dans le domaine de l’environnement :
- des animations pour les petits et les grands : en

lien avec la Charte forestière et Natura 2000 ;
- l’organisation du 1er sylvotrophée de la Côte-

d’Or en lien avec le Conseil Départemental de la
Côte-d’Or pour valoriser la gestion forestière ;
- la préservation des populations d’amphibiens.

l Dans le domaine artistique et culturel : la 
signature d’un 4ème Contrat Local d’Education Artis-
tique (CLEA) qui permet aux structures petite 
enfance, centres de loisirs, établissements scolaires
du territoire et volontaires de bénéficier gratuitement
d’un projet artistique et culturel ;

l Dans le domaine de l’habitat : la poursuite du
Point Réno qui permet aux propriétaires occupants
et bailleurs de bénéficier d’un accompagnement hu-
main et financier pour la réalisation de travaux visant
à améliorer la performance énergétique des loge-
ments, lutter contre l’habitat indigne et/ou encore
adapter les logements à la perte d’autonomie.

l Le Point Réno : des permanences sur le territoire
– pour en savoir + : 03 80 71 17 12

l Dans le domaine de l’alimentation de
proximité : des animations et l’achat d’équi-
pements pour lutter contre le gaspillage alimen-
taire dans la restauration collective ;

l Dans le domaine financier : le PETR Seine-
et-Tilles a répondu à plusieurs appels à projets
pour obtenir des crédits qui seront ensuite re-
distribués pour contribuer au financement des
projets des communes et communautés de com-
munes : nouvelle programmation européenne
2023-2027, contrat avec la Région Bour-
gogne-Franche-Comté, contrat avec l’Etat, ... 

Toutes ces actions sont rendues possibles grâce
au soutien des communes, communautés de
communes et de l’ensemble des partenaires :
Europe, Etat, Région Bourgogne-Franche-
Comté, Conseil Départemental de la Côte-
d’Or, associations, acteurs privés et acteurs de la
société civile, bénévoles, …

Pour en savoir + : contact@pays-seine-et-tilles.fr
ou 03 80 85 55 27

Catherine LOUIS
La Présidente

Le Pays Seine-et-Tilles en Bourgogne toujours en action !
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Mail : ent_carillon@yahoo.fr 

COUVERTURE - ZINGUERIE

Sarl CARILLON
TRAVAUX NEUFS ET TOUS STYLES

RÉNOVATION
7ter, rue d’Hauteville - 21121 AHUY

Tél. 03 80 41 14 02 - Fax 03 80 14 41 72
Port. 06 22 80 90 83
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Le conseil municipal de Savigny-le-Sec    
au cours du XIXe siècle

La section Histoire et Généalogie du foyer rural de Savigny-le-Sec avait choisi comme sujet
de recherche l’historique du conseil municipal, en complément des informations relatives aux
maires de la commune contenues dans un article publié il y a quelques années dans le bulletin
municipal. Les travaux, ralentis par la crise sanitaire liée à la pandémie Covid 19, ont été
menés à leur terme et ont fait l'objet d'une synthèse contenue dans un document trop volumi-
neux pour être publié in extenso dans la revue annuelle : il pourra être consulté à l’Espace
Savinus.

Toutefois, il a paru intéressant d'en extraire les observations suivantes, portant sur le mode
de désignation des membres du conseil municipal, sur la participation aux élections locales
au cours du XIXe siècle dans la commune, et sur la place des aubergistes dans l'institution
municipale.

CONSEIL MUNICIPAL ET DEMOCRATIE
Passée la période de la Révolution, le conseil mu-
nicipal n'est plus composé de membres élus par
leurs concitoyens : que ce soit sous le Consulat,
l'Empire, ou la Restauration, les conseillers munici-
paux, tout comme le maire et l'adjoint, sont dési-
gnés par le préfet.
Sous la Monarchie de Juillet (1830 à 1848), les
conseillers municipaux sont élus au suffrage cen-
sitaire, c'est-à-dire par la frac-
tion la plus aisée de la

population, déterminée à
partir du montant de l'impôt
payé, tandis que le maire et
son adjoint restent choisis par
le préfet.

La Révolution de 1848 revient
au système en vigueur sous la
Révolution : désignation des
membres du conseil municipal
par le suffrage universel mascu-
lin.
Le Second Empire conserve
l’élection des conseillers munici-
paux mais rétablit la désignation
du maire par le représentant de
l'État.
La IIIe République maintient dans
un premier temps cette organisation jusqu'à ce que
la loi du 5 avril 1884 accorde au conseil municipal

le droit d’élire le maire.
Ce rappel historique montre la lenteur avec laquelle
la démocratie locale s'est imposée : de 1799 à
1830, les habitants de Savigny-le-Sec ne prennent
aucune part à la désignation des organes munici-
paux. Le scrutin introduit en 1831 est censitaire, c'est-
à-dire qu'il écarte des urnes une grande partie des

citoyens. Si le droit de
vote est devenu universel
en 1848, le conseil muni-
cipal est resté privé, pen-
dant plusieurs décennies
du droit de choisir le
maire, le pouvoir éta-
tique gardant ainsi la
main sur l'administra-
tion communale. On
peut également noter
la précarité des avan-
cées démocratiques :
le système introduit
par la Révolution a
été aboli par le
Consulat. S’il a été
rétabli par la Se-
conde République,

il a de nouveau été
abrogé en 1851.Enfin il faut se rappeler

que le droit de voter n’a été accordé aux femmes
qu’en 1944.
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Le conseil municipal de Savigny-le-Sec    

au cours du XIXe siècle

ELECTIONS MUNICIPALES ET TAUX DE 
PARTICIPATION

Sous la Monarchie de Juillet, le corps électoral de
Savigny-le-Sec compte en moyenne 35 citoyens 
environ, alors que 228 personnes résident dans le
village, femmes et enfants compris. En 1848, il y a
80 inscrits sur la liste électorale.
On peut en déduire que le suffrage censitaire écar-
tait du vote plus de la moitié des hommes adultes, en
raison de la modicité de
leur revenu.
Tous les électeurs rési-
dent dans la commune.
Celle-ci ne comporte
aucun hameau éloi-
gné. Il est donc facile
de se rendre au bu-
reau de vote. Les ha-
bitants travaillent sur
place et aucun d'en-
tre eux ne prend de
vacances. 
Le taux de présen-
téisme dans la lo-
calité avoisine
100 %. Le droit
de vote accordé
en 1831 est un
privilège dont
seule une minorité bénéficie, ce
qui pourrait pousser les intéressés à l'exercer,
ne serait-ce que pour marquer leur situation sociale 
particulière. 
Le conseil municipal est chargé de traiter les 
questions locales : approvisionnement en eau, bâti-
ments et équipements publics, école, gestion des bois

communaux. Les électeurs qui sont pour la 
plupart des agriculteurs ou des commerçants
sont les principaux contributeurs au budget de
la commune, ils ont donc intérêt à choisir leurs
représentants.
Tous ces éléments auraient dû conduire les 
électeurs à accomplir leur devoir civique.

Or on constate qu'entre 1834 et 1846, le taux
de participation aux élections du conseil muni-
cipal ne dépasse jamais 60 % et qu'il est en
moyenne de 45 % environ, sans qu'on puisse

déterminer, à partir des documents 
d'archives, la cause de la

faiblesse de ce
chiffre. On aurait
pu penser que le
taux de participa-
tion aurait connu
une augmentation
en 1848, date du
rétablissement du
suffrage universel,
les nouveaux élec-
teurs inscrits s'em-
pressant d'exercer leur
droit retrouvé. Il n'en est
rien : 40 citoyens sur 81
votent lors de l'élection du
30 juillet 1848.

Au cours des scrutins sui-
vants, le taux de participa-

tion fluctue : 77 % en 1852, 54 % en 1860, 93 %
en 1865, 86 % en 1870, 68 % en 1871, 80 % en
1874, 56 % en 1878, 72 % en 1881.

Ces chiffres laissent à penser
que la population de Savigny-
le-Sec peut être intimidée par
l'instauration du suffrage uni-
versel dont elle avait été pri-
vée depuis plus d'un
demi-siècle, s'est ensuite plus
largement approprié cet attri-
but de la citoyenneté.

En effet l’histoire contempo-
raine nous montre que Savi-
gny-le-Sec a obtenu la
Marianne du civisme attribuée
à la commune ayant atteint le
taux de participation le plus
élevé du département aux
élections présiden-
tielles et législatives
de 2017.
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LA PLACE DES AUBERGISTES DANS LE
CORPS MUNICIPAL

Savigny-le-Sec était au XIXe siècle une commune
à vocation essentiellement agricole. Cependant,
la route de Dijon à Is-sur-Tille la traversait, le vil-
lage se situant approxi-
mativement à égale
distance de ces deux
villes. Par ailleurs, cette
route ne passait que par
une seule autre localité,
Epagny, laissant à dis-
tance Asnières et Chai-
gnay. Cette position était
à l'origine de l'existence
de plusieurs auberges
dans notre commune.

En examinant la profes-
sion des membres du
conseil municipal et des
maires de Savigny-le-Sec
au cours du XIXe siècle, on constate que les 
aubergistes y occupent une place proportionnel-

lement supérieure à celle des cultivateurs et des
vignerons qui constituent le groupe professionnel 
dominant en nombre.

Jean-Baptiste Sullerot père, aubergiste, est maire de
1802 à 1814, et son fils Jean-Baptiste a été élu 9 fois
maire entre 1819 et 1849. En 1843, le conseil muni-

cipal comprend deux aubergistes,
François Languereau et Nicolas
Mairetet. Le premier est nommé
commissaire du gouvernement, pré-
sident de la commission exécutive
de Savigny-le-Sec en 1848, puis
maire. En 1855, François Febvret et
François Languereau, tous deux au-
bergistes comptent parmi les
conseillers municipaux, et en 1860,
un confrère, Antoine Thevenot vient
siéger avec eux. Ainsi, au milieu du
Second Empire, 30 % des conseil-
lers municipaux de Savigny-le-Sec
sont des aubergistes.
Ceci fait apparaître la position éco-
nomique et sociale de la profession

dans la commune à cette époque, faisant de ses
membres des acteurs incontournables de la vie poli-
tique locale.

Benoît de Charry

Le conseil municipal de Savigny-le-Sec    
au cours du XIXe siècle
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Entente Football Village 2021-22

Après deux années compliquées, nous
avons vécu une saison pleine et entière
avec une surprise de taille : la montée
de notre équipe A masculine en Régio-
nal 2 (ex promotion d’honneur pour les
anciens !) Alors que l’objectif était l’ac-
cession de l’équipe B (3e seulement) afin
de réduire le niveau entre les 2 équipes,
les hommes d’Éric Colja ont réalisé un par-
cours exceptionnel avec 20 victoires pour seule-
ment 2 défaites, 80 buts marqués et 20 encaissés. Ils
terminent donc champion de R3 (sur 6 groupes),
avec en prime la première place du classement du
fair-play et de l’esprit sportif. Le challenge sera donc
de se maintenir face à des clubs comme Beaune,
Mâcon, Marsannay-la-Côte… bénéficiant de moyens
bien plus importants que les nôtres. C’est exception-
nel, à la fin des matchs aller l’équipe fanion est lea-
der… Quant à l’équipe C, elle s’est qualifiée pour la
poule haute et a fini 3e de son groupe. Nos 
féminines, à huit, ont participé au critérium organisé
par le district (pas de classement) et nos vétérans 
pratiquent le football loisir.

Quant à nos jeunes, ils représen-
tent plus de la moitié (132) des
252 licenciés du club. Les caté-
gories U7, U9 et U11, appelées
aussi football animation, partici-
pent à des plateaux chaque
week-end. Les U13, U15, U18 et

U13 Féminines évoluent dans les
championnats D3 mais à terme, l’ob-

jectif est de réussir à intégrer la D2 ou D1
afin de permettre aux meilleurs de pouvoir espérer
un jour intégrer l’équipe A du club. De nombreux
éducateurs, dirigeants, deux arbitres officiels, deux
services civiques et désormais un apprenti (grâce à
la prime exceptionnelle de l’Etat) œuvrent toute 
l’année avec dévouement et passion afin d’assurer
le bon fonctionnement du club, tant au niveau sportif,
que moral ou financier bien sûr. 
EFV grandit et a besoin de moyens financiers, 
matériels et humains afin de pérenniser ses missions.
C’est pourquoi je tiens à remercier ici nos partenaires
locaux qui nous soutiennent, ainsi que vous tous pour
l’accueil que vous réservez à nos calendriers.  
Au nom d’EFV, je vous présente tous mes vœux en
cette nouvelle année et vous invite à venir nous 
rejoindre et nous encourager au bord des terrains.
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Contact : Jean-Luc Meyer, président, 03-80-35-59-39 / 06-95-38-87-83

ou jlsmeyer@free.fr ou savigny-villages.ef@lbfc-foot.fr 

Site internet : http://efv-foot.footeo.com/  

Page Facebook : E.F.Villages Officiel

Equipe Seniors A

Manifestations à venir : 
Loto à la salle des fêtes de Savigny-le-Sec 

le samedi 18 mars 2023 à 20 h.
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Savigny-Trail-Club

A
ANNEE 2022
Année de reprise après COVID concernant 
l’organisation de notre Trail des Lavières.
Nous avons constaté une diminution du nombre
des participants malgré le rajout d’une épreuve
de Marche Nordique, ainsi que d’une diminu-
tion des dotations suite aux désistementx des
sponsors.  A cette occasion, nous tenons à re-
mercier nos deux seuls sponsors, les entreprises
I.T.E (M. Laurent Côte) et E.G.L (M. Gérard 
Lasserteux).

Au cours de cet année, nos adhérents ce sont 
retrouvés quotidiennement pour maintenir leur condi-
tion physique. Ils ont également  participés à
quelques épreuves de courses natures ou trails dans
notre région mais également à l’extérieur.

ANNEE 2023
LES LAVIERES le  11/06/2023 : 17ème édition   
RDV : Tous les dimanches matins.
RAPPEL INFO
Notre association à pour objectif premier de 
sensibiliser les adeptes occasionnels du jogging.
Afin de nous rejoindre au sein de notre associa-
tion, venez  sans inquiétude. Aucune allure n’est
imposée, l’objectif étant de courir ensemble, dans
la bonne ambiance.

TOUS NOS VŒUX DE BONHEUR
POUR L ANNEE 2023
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E
Encore une saison perturbée par la crise sanitaire.
Nous avons dû interrompre nos activités de 
novembre 2020 à mai 2021. Quand cela était possi-
ble, nous avons pu en maintenir certaines, grâce à 
internet, comme le fitness, le pilâtes, la zumba enfants,
la gym renforcement musculaire et la gym chinoise.
Merci à nos professeurs qui ont beaucoup
donné de leur dynamisme à ces cours un
peu particulier.   
Pour 2021-2022, notre association compte
124 adhérents de 4 à 90 ans.

Trois nouvelles activités ont vu le jour : 
la sophrologie (5 cycles de 6 séances), le
Qi Gong, un atelier floral (9 séances à rai-
son d’une par mois),
Elles ont rejoint nos “incontournables” :
Judo,Taïso, Gym Fitness, Gym Pilâtes, Gym
Renforcement Musculaire, Zumba Enfants,
Théâtre, Scrabble et Généalogie.

Et déjà quelques idées pour la prochaine
rentrée notamment pour les enfants, mais
surprise…
En ce qui concerne le conseil d’administra-
tion du Foyer rural, l’effectif de huit bénévoles reste sta-
ble et je remercie les membres du bureau pour leur
confiance et leur soutien.

Je remercie Jean-Michel STAIGER et son conseil
municipal pour leur soutien logistique et financier
avec une très belle subvention pour l’année
2021.

J’espère que cette année sera plus épargnée par
la crise sanitaire et que très vite nous
pourrons retrouver nos évènements
habituels comme le brûlage des sa-
pins, notre tournoi de scrabble, notre
soirée théâtre, Savigny en plein air
et pourquoi pas une nouvelle soirée-
réveillon.
En attendant de vous retrouver, 
prenez bien soin de vous.

La Présidente, 
Sandrine PESSEY

Les activités du Foyer Rural
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Le nouvel atelier couture du Foyer Rural a 
commencé jeudi dernier mais il est tout à fait
possible de nous rejoindre et de partager "un
moment convivial où faire et défaire est toujours
travailler".
Catherine, notre animatrice, vous propose :
l De maîtriser et dompter une machine à 
coudre et même une surjeteuse,
l D’apprendre à déchiffrer un patron en 
pochette ou dans un magazine,
l D’aller plus loin dans vos envies quand vous
maîtrisez les bases,
l De réparer, faire vivre plus longtemps vos 
vêtements, les modifier pour qu'ils vous aillent
mieux,

l D'ajuster un vêtement, savoir comment prendre ses
mesures,
l De faire de la déco, des vêtements, des jouets
venez avec votre projet et nous le réaliserons ensem-
ble, 
Et pour celles qui n'ont pas d’idées, Catherine pourra
vous présenter des projets déjà réalisés.

Atelier couture : Jeudi de 20h30 à 22h à la salle
Savinus, matériel non fourni.
Possibilité de cours en journée envisagée si demande
suffisante (10 personnes).
Inscription au trimestre, facilités de paiement sur 
demande.

L’atelier couture du Foyer Rural

Mise en garde
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Contact : Catherine PLACET 
pour la partie “technique”: 06 88 45 45 02

mail: catisseetcoud@outlook.fr
Contact : Sandrine PESSEY 

pour la partie “administrative": 06 42 36 54 48
mail: sandrine.pesseyleriche@gmail.com

A
ATTENTION AUX ARNAQUES
Les arnaques aux numéros surtaxés sont de 
retour et impactent bon nombre de personnes. 

Manière d'opérer 
L'escroc, sous un faux prétexte (vérification du bon
fonctionnement ou risque de coupure de la ligne té-
léphonique Orange, risque de coupure d'électricité
ou de chauffage, pour récupérer un colis que vous
attendez, pour mettre à jour votre dossier administra-
tif, pour gagner un téléphone portable ou un
voyage...), demande à la victime de le rappeler via
un numéro surtaxé dans un délai très court ne dépas-
sant jamais quelques heures. 
L'objectif est de mettre la pression sur la victime puis
de la garder le plus longtemps possible au téléphone

afin de lui extorquer le maximum d'argent. 

Conseils :
l Méfiez-vous des appels trop rapidement raccro-
chés provenant de numéros que vous ne connaissez
pas,
l Ne rappelez jamais un numéro commençant par
00, préfixe international indiquant qu'il s'agit d'un
appel vers l'étranger,  
l Méfiez-vous des numéros à 10 chiffres commen-
çant par 081 - 082 - 089 ; des numéros courts à 4
chiffres commençant par 1 ou 3 ; des numéros à 6
chiffres commençant par 118 (il s'agit de numéros sur-
taxés), 
l Au moindre doute, appelez directement votre four-
nisseur de service au moyen des numéros d'appel 
figurant sur vos factures ou consultez l'annuaire 
inversé afin de connaître la raison sociale de 
l'entreprise qui vous a contacté,
l Dans tous les cas, soyez vigilants.
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Le  début d’année encore perturbé par la COVID nous
a amené à supprimer la sortie neige dans le Jura et à
repousser notre Assemblée Générale en mars. Ceci
étant, bien  nous en a pris, nous  avons continué à tra-
vailler sur l’organisation du 1er marché gourmand et
festif des Savigny de France et de Suisse. Cette journée
du 4 juin fut un total succès avec la participation d’une
dizaine de Savigny ayant fait le déplacement.
“Papilles en fêtes  mais pas que” cette journée fut à la
fois gourmande, musicale, folklorique, récréative pour
les enfants. La météo stressante nous a heureusement
épargné. Au sein de notre Amicale une vraie force de
bénévoles se dégage à chaque organisation, on l’a vu
en 2019 lors de notre méga fête, on le voit annuelle-
ment pour notre vide-grenier qui est devenu un rendez-
vous incontournable pour les exposants et les visiteurs.
Cette année 80 exposants nous ont été fidèles, la 
moitié du montant des inscriptions a été reversée à 
l’Association Respir-Bourgogne qui apporte aide et
soutient aux enfants autistes et leurs familles. Tous les
ans nous sommes fiers de nous inscrire dans une 
démarche de solidarité.

L’année 2022 s’est terminée par une soirée choucroute
et une sortie au cabaret ODYSSEO. Mais au-delà de
ces rendez-vous formels, notre Amicale favorise tout le
long de l’année des liens amicaux entre les habitants
de Savigny-le-Sec, entre jeunes et anciens, entre 
nouveaux et plus anciens résidants. Vous aimez la
convivialité n’hésitez pas à rejoindre notre Amicale. 

L’année 2023 sera riche de
rencontres, une sortie à la
neige dans le Jura est déjà
programmée, et pourquoi pas
de nouveau une sortie à 
NIGLOLAND, également en gestation un rendez-
vous festif chez nos cousins de Savigny en Haute-
Savoie. 
Meilleurs vœux à tous.

André GERMAIN, Président

l’Amicale de Savigny-en-Dijonnais

Président : GERMAIN André
Vice Président : REGNIER Max
Trésorier : PELLICIOLI Joachim 

Secrétaire : DOUVIER Jean Christian
Logistique et Intendance : CHAGNOT Gilles,  QUENTIN Eric,  PAPEZ Patrick

Membres : CLERICE Anne, GILBERT Christian, TORTOCHOT Georges, 
STAIGER Jean Michel, VAUFREY Agnès

Déléguée auprès des SAVIGNY : THOUVENIN Hélène.
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Les activités ont repris, nous avons participé à
toutes les manifestations patriotiques, à savoir,
les six communes ont vu le drapeau et ses
adhérents pour le 19 mars.
Nous avons été présents pour le 8 mai le 14
juillet et le 11 novembre.

Notre repas annuel de printemps n’a pu se
faire car le virus était encore actif. Par précau-
tion nous l’avons annulé.

Nous avons également participé à six inaugu-
rations dans le département, Francheville,
Vieux Château, Marcilly-sur-
Tille, Viserny, Savilly, et Villey-
sur-Tille.

Nous tenons régulièrement nos 
permanences tous les 3ème jeudis où
une dizaine de fidèles amis sont 
présents. Nous avons tenu notre 
assemblée générale fin novembre au
Mille Club à Ahuy et apprécié ce
moment de convivialité. Une cin-
quantaine de nos amis étaient 
présents au repas qui s’en est suivi.

En ce qui concerne la bourse aux
vélos, nous pensions pouvoir la faire
perdurer avec une autre association.
Malheureusement, les entrevues et
discussions n’ont pas abouti.

Elle est donc désormais classée au
rang des souvenirs.
Pour cette nouvelle année qui
arrive, nous présentons tous
nos vœux, en espérant
que les nuages sombres
s’éclaircissent. 

Jean PATRIAT 
Président

Comité d’Ahuy 
la
F.
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MultiferMe

Du VAl

Boucherie
des Produscteurs

Charcuterie - Légumes

Rue de Bellefond
ASNIERES-LES-DIJON

Tél 03 80 23 97 18
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A toi, Comtois

O rude paysan comtois
Dans ta richesse, souviens–toi,
Du passé libre encore tout proche
Et de ton sol vierge de Boche.
Ton front ne se courbait alors
Que sous le poids de tes efforts
Et ton pain trempé de sueur
Tu le mangeais avec bonheur.

Prends ton couteau,Comtois,
Ta fourche ou ton gourdin
Et mets-toi hors les lois
Pour chasser le Germain.
Il faut chasser les loups
Qui sont rentrés chez nous.

Aujourd’hui dans notre Patrie
Le mensonge et la flatterie
Sont hélas ! à l’ordre du jour 
Et par un astucieux tour
Boches et collaborateurs
O paysan, pour nos malheurs
Se sont acharné contre toi 
Pour te berner selon leur foi.

Prends ton couteau, Comtois 
Ta fourche…

Ils volent en gros,en détail
Ton petit et ton gros bétail
Tes cochons,tes vaches, tes veaux,
Tes bœufs, tes juments, tes chevaux
Ils prennent ta paille et ton pain
Tes œufs, tes poules, tes lapins 
Et aussi tes pommes de terre.
Ton blé, enfin tes fils et tes frères.

Prends ton couteau, Comtois 
Ta fourche…

Et contre tout cela, hélas !
Que recueilles-tu de ces as ?
Du papier, toujours du papier
De ces billets qu’aucun banquier
Bientôt ne voudra reconnaître
Car ils sont signés par des traîtres
Ton or s’en va donc en fumée 
Comme ta bonne renommée.

Prends ton couteau, Comtois 
Ta fourche…

Trois ans de honte et de souffrance
N’est ce pas assez pour la France
Paysan donne-nous ta main
Pour un belliqueux lendemain
Ecoute bien ! Les temps sont proches
Où nous étriperons les Boches.
Cela dans la fraternité
Pour l’Honneur et la Liberté.

Prends ton couteau, Comtois
Ta fourche ou ton gourdin
Et mets toi hors les lois 
Pour chasser le Germain !
Il faut tuer les loups 
Qui sont rentés chez nous.

Juillet 1943.

E
Histoire et Résistance 

Le samedi ,20 Août 2022 eut lieu la cérémonie annuelle pour commémorer le 78ème anniver-
saire du “Massacre du Bois de Norges”.

En présence de Madame Catherine Refait Alexandre,
représentante de M. Martin,député,des maires des
communes avoisinantes : Epagny, Norges, Marsannay-
le-Bois et Savigny-le-Sec, de M.Savinski, président des
Médaillés militaires, de M. Aubrun, président des Amis
du Souvenir et de M. le Major de la brigade de 
Gendarmerie de Messigny-et-Vantoux. Mme 
Guichard, présidente de l’association “Histoire et 
Résistance” rappela à tous le déroulement de cette
sombre journée où quatre Résistants : Yves Barbier,
Marcel Béninger, Claude Le Guiader et Jean Rochet
furent fusillés. Jean Rochet, laissé pour mort, survivra
jusqu’en 1983 grâce au courage de quelques 

habitants des villages environnants qui vinrent
à son secours .
La cérémonie, conduite par Anna Jacob,
vice-présidente, se termina par la lecture d’un
poème, écrit en prison en 1943 par Yves 
Barbier.
Vous pourrez lire ci-après ce poème lu par
Manon Dewimille, petite-fille d’A. Mignerot.
Après les remerciements aux porte-drapeaux,
M. Staiger, maire de Savigny-le-Sec invita tout
le monde à se retrouver autour du verre de
l’amitié.

o
m
m
é
m
o
ra
ti
o
n

C



Les  Astronomes Amateurs Associés

L
L’année 2022 a été riche en évènements pour l’as-
tronomie et l’astronautique. Les expéditions spatiales,
les instruments aux performances extraordinaires ont
permis des découvertes sur les origines de l’Univers
et son fonctionnement. Ces recherches trouvent pro-
gressivement une place dans notre vie quotidienne,
nous en parlons durant ces séances du vendredi.
L’association des 3A de Savigny-le-Sec, grâce à ses
bénévoles, est un acteur régulier de cette action 
auprès des adultes et des enfants. Dominique Mège,
des 3A, intervient chaque mois en donnant une confé-
rence à l’OPAD (Association regroupant plus de
3000 adhérents adultes de Dijon) sur les sujets histo-
riques ou scientifiques liés à l’astronomie.
Par ailleurs les membres de l’association ont participé
à des initiations, des conférences, encadré des 

observations, animé des manifestations :
Petit résumé de ces activités :

l En février 
La maison régionale de l’innovation, qui vient d’acquérir
un nouveau planétarium numérique itinérant, nous a invité
à une formation comme passeurs de sciences. Quatre de
nos adhérents ont participé.
l Les 24 et 25 mars
Ce sont les enfants scolarisés à Savigny-le-Sec qui ont
étrenné le planétarium dans une ambiance enthousiaste,
émerveillée et organisée. Six bénévoles ont aidé à l’en-
cadrement.
l Samedi 26 mars
Les journée portes et fenêtres ouvertes à l’astronomie à
Savigny-le-Sec ont permis aux curieux de la région de ren-
contrer les astronomes et de découvrir les activités et les
télescopes de l’association.

l Les mercredis 6 et 13 avril
C’est au centre de loisirs de Selongey que
les 3A ont été invités pour animer des
séances d’initiation à l’astronomie. 

Plus de soixante enfants et
leur encadrement ont suivi
avec joie et sérieux ces
séances riches en connais-
sances et ont ainsi obtenus leur diplôme de jeunes astro-
nomes 1er niveau.
l Le jeudi 19 mai à Gissey-sur-Ouche
Les astronomes bénévoles se sont rendus à l’école pri-
maire et ont fait bénéficier les 60 enfants d’une formation
à l’astronomie et à l’usage des télescopes, en complément
de l’enseignement fait par les professeurs des écoles. 
l Le 7 juin
Retour à Savigny-le-Sec, cette fois pour une grande
séance dans le planétarium complétant cette initiation et
débouchant sur le diplôme de jeune astronome 1er niveau.
Chaque fois que le temps est propice, une sortie sous les
étoiles, dans le haut de Savigny-le-Sec, permet aux débu-
tants de s’initier aux instruments et techniques d’observa-
tion. Ambiance conviviale et revigorante pour découvrir
les planètes, les galaxies lointaines et autres objets de
notre Univers. 
l Le 5 août
“La nuit des étoiles” à Savigny-le-Sec fut, sans nul doute,
le point d’orgue de l’été.
Le mauvais temps n’a pas empêché de nombreux 
habitants de la région de rejoindre notre village. 
Malheureusement, les étoiles se cachaient derrière les
nuages et les télescopes n’ont rien pu voir. Les conféren-
ciers et la buvette ont permis à cette journée de se dérou-
ler dans une ambiance enrichissante, conviviale et même
spectaculaire, avec les lancements réussis de fusées à
eau. 
l 12 août au château de Mâlain
A l’invitation de la “communauté de communes Ouche-et-
Montagne”, les astronomes ont pris d’assaut le Château
de Mâlain pour une soirée étoilée. Les invités à cet évè-
nement ont découvert avec bonheur étoiles, galaxies, né-
buleuses. Les télescopes des 3A, véritables vaisseaux
spatiaux les ont fait voyager dans le passé. Explications
des astronomes, conférences, balade dans les constella-
tions et leur histoire révélée ont, durant cette nuit, placé
le château et ses habitant dans le futur du ciel nocturne.
l Dimanche 11 septembre
Grand Dej’ au Parc de la Toison d’Or
Chaque année se déroule à Dijon une manifestation re-
groupant les associations de toutes sortes. Elles présentent
leurs activités. Le stand des 3A de Savigny-le-Sec a eu un
grand succès grâce aux animations et à la disponibilité
des bénévoles présents.
l 25 octobre Éclipse de soleil à Savigny-le-Sec
C’est sur la place de la mairie que plus de 100 personnes
ont rejoint les astronomes pour observer l’éclipse partielle
de soleil. Les 3A avaient mis à leur disposition deux ins-
truments dédiés à cette observation, évitant les risques et
permettant d’admirer notre étoile. Cette grande affluence
nous encourage à poursuivre notre rôle de Passeurs de
sciences.

Merci à tous, bénévoles, astronomes et à la Mairie pour
leur participation.

A
ss
o
ci
a
ti
o
n
 

32



33

Paroisses des Hauts-du-Suzon

CCette année, nous avons eu la joie d’accueillir un vi-
caire, le père Joseph MANGALY qui est d’origine 
indienne. Il a reçu pour mission d’assister notre curé,
le père Oscar RUIZ, pour vous accompagner dans
votre vie à travers le baptême, la première commu-
nion, la profession de foi, le mariage et les funé-
railles. Nos églises accueillent les villageois à
l’occasion des grandes fêtes liturgiques, les messes
hebdomadaires et quelques concerts.

Une chorale paroissiale s’est progressivement consti-
tuée depuis l’année dernière dans notre commu-
nauté. Une petite douzaine de paroissiens se
réunissent toutes les 2 à 3 semaines. Sa présence
vise à soutenir l’assemblée et à mettre en valeur la
beauté des chants. Elle accueille toute bonne 
volonté, chanteur ou instrumentiste. Pas de solfège
requis !

Une autre activité importante est l’initiation à
la foi, la catéchèse de notre jeunesse. Cette
année, nous avons une soixantaine d’enfants
inscrits. La catéchèse du Bon Berger, inspirée
de la pédagogie de Maria Montessori, a été
mise en place pour le groupe des 3/6 ans.

Les inscriptions sont possibles toute l’année.
Retenez le 11 juin 2023, date de la fête pa-
roissiale. Rendez-vous à 10h 30 dans le jardin de
l’ancien presbytère, avec château gonflable pour les
enfants, apéritif offert et repas tiré du sac. Bonne
année 2023

Père Oscar RUIZ, Membre de droit
Père Joseph MANGALY, Vicaire

Père Oscar RUIZ
Membre de droit de l’Association

Paroissiale
Les Hauts du Suzon

Presbytère
22, place de l’Église

21380 MESSIGNY-ET-VANTOUX
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Entreprise ayant participé aux travaux de réaménagement de la mairie
et à la construction de la résidence senior



Regroupement  du cross des Ecoles Elémentaires (RPI Savigny-le-Sec/Epagny et Bretigny/Norges)

Commémoration du 11 novembre La cueillette des jonquilles

Savigny en images

Défilé aux lampions 
dans le village




